

Ermua invertirá este año más de 1,6 millones de euros en subvenciones

Servicios Sociales, Cultura y Juventud y Deporte son las áreas en las que se prevé colaborar con un mayor presupuesto local

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua prevé gastar más de 1,6 millones en subvenciones durante este año. Según el plan estratégico de 2025, el gobierno local invertirá un 6,1% del presupuesto municipal –fue cerca del 6,5% el año anterior– en ayudas a su población y los colectivos ermueños. Las inversiones se aportarán en materia de Urbanismo, Medioambiente, Servicios Sociales, Igualdad, Educación, Inmigración y Cooperación Internacional, Cultura y Juventud, Euskera, Deportes, Promoción Económica y Consumo.

El montante más elevado se destinará a los Servicios Sociales y de Salud. Los 480.330 euros presupuestados en este apartado suponen un 29% de la cantidad total estimada para las subvenciones de este año. El importe más destacado se otorgará en Ayudas de Emergencia Social, AES. Estas se reciben desde el Gobierno vasco con parte de aportación municipal. Se prevé destinar 325.830 euros a la prevención de situaciones de riesgo o exclusión económica.

En este campo también desta-

can los 60.000 euros de subvención a Cruz Roja, más del doble de los 23.000 euros del año pasado, para favorecer la participación del tercer sector en la prestación de servicios sociales de atención primaria, mediante la cooperación y colaboración.

Cultura y Juventud se encuentran también entre las áreas que mayor inversión recibirán en el presente ejercicio, debido a los numerosos colectivos y asociaciones con que cuenta el municipio en este campo. Así, se invertirá un 23,7% del dinero destinado a ayudas en el municipio. Es un 6% más que el ejercicio anterior. Serán 391.449 euros. El mayor montante se dedicará a la asociación Kaltxango, que gestiona la Escuela de Música Alboika, con más de 125.379 euros de inversión anual.

La Asociación de la Tercera Edad del Hogar del Jubilado obtendrá 53.025 euros: la misma cantidad que el año pasado.

Más para deporte en 2025

Las asociaciones deportivas y deportistas ermueños obtendrán un 14,5% de las ayudas, frente al 12% del presupuesto asignado el año pasado. En este ejercicio serán 239.472 euros. Gran parte de estas subvenciones van destinadas a las prácticas mayoritarias del municipio como el balonmano, ya que Errotabarri Eskubaloi Taldea se lleva 71.000 euros este año, y el fútbol, porque el Ermua C.D. obtiene un importe de 64.000 euros.



Mayores de 65 años embellecen varias plazas

El equipo motor del proyecto 'Ciudad amigable con las personas mayores' está colaborando, voluntariamente, en mejorar varias plazas del municipio. Este grupo de ermueños de más de 65 años propuso al Ayuntamiento su colaboración para hacer más amigables la plazoleta de Ongarai y el espacio de estancia de Errotabarri, por lo que estos días están pintando los bancos de estas zonas, aportando alegría y color a su diseño.

En el campo de la Promoción Económica se gastarán 228.000 euros, la mitad del año pasado. Esta cantidad se ha mermado al anular las ayudas que permitían sufragar parte del impacto de la pandemia. Entre las subvenciones que se otorgarán destacan los 200.000 euros que se destinarán a ayudas a las familias con estudiantes, para la compra de material escolar.

En las materias restantes

Las contribuciones municipales para las materias restantes serán menores de un 10% en cada una. Por ejemplo, en Inmigración y Cooperación Internacional se prevén, a lo largo de 2025, 94.680 euros, lejos de los 79.680 euros que se ofrecieron en el ejercicio anterior. En este campo destaca la ayuda a los programas de apoyo a la población saharauí que de-

sarrolla la ONG Río de Oro, con 45.680 euros.

Para renovación de fachadas

Desde Urbanismo se ofrecerán 65.600 euros, principalmente para la rehabilitación y renovación de fachadas de viviendas –44.100 euros– y para la supresión de barreras arquitectónicas en las comunidades de vecinos –21.500 euros–.

Hay 49.900 euros previstos para ayudas al euskera, en su mayor parte para la revista local 'Drogeteniturri' –20.900 euros– y para las becas a personas en proceso de aprendizaje del idioma, que han pasado a ser de 20.000 euros, frente a los 17.000 de 2024.

En el área de Consumo, se invierten 45.000 euros para colaborar con el funcionamiento de la Oficina Municipal del Consumidor de Ermua.

En Educación se invertirán 33.300 euros en ayudas, en su mayor parte –21.600 euros– para apoyar a las Asociaciones de Madres y Padres (AMPAS) de los centros educativos locales.

El área de Igualdad ofrecerá 13.000 euros. Estas subvenciones se destinan principalmente a desarrollar programas o actividades en materia de igualdad de mujeres y hombres para la superación de las desigualdades de género. En este campo se prevé invertir 12.000 euros.

En el aspecto medioambiental, se contará con 10.000 euros para apoyar la realización de acciones o sensibilización de la población ermueña en iniciativas que contribuyan a que el municipio sea una ciudad saludable, amigable, accesible y comprometida con el medio ambiente, a partir del desarrollo sostenible.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4)

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).



Los jugadores de Italia celebran su histórica victoria. REUTERS

Italia regresa 28 años después al Mundial con victoria

Derrotó en su debut a Túnez (32-25), mientras Francia y Dinamarca, dos de las favoritas, pasaron por encima de Qatar y Argelia, respectivamente

BRUNO PARCERO

SAN SEBASTIÁN. El Mundial de balonmano de Noruega, Dinamarca y Croacia arrancó ayer con la disputa de sus cuatro primeros partidos. Los daneses, grandes favoritos, debutaron masacrando a la débil Argelia (47-22); Francia cumplió el trámite ante una Qatar venida a menos en los últimos años (37-19); Austria no tuvo piedad de Kuwait (37-26) e Italia protagonizó la alegría de la jornada en su regreso a esta competición 28 años después al derrotar a Túnez (32-25).

La única participación de la selección 'azzurra' se produjo en 1997 en Japón, donde finalizó en el puesto 18 entre los 24 equipos participantes. Fue competitiva en un grupo durísimo con Francia (25-21), Suecia (19-17), Corea del Sur (27-22), Noruega (19-

19) y Argentina (15-21), equipo ante el que obtuvo la que hasta ayer era su única victoria en una cita mundialista.

Casi tres décadas después, Italia regresó imponiéndose a Túnez, una selección que no está entre las favoritas pero que tampoco es una cenicienta. Liderada por el extremo Leo Prantner, un jugador que tiene cierta experiencia en la Bundesliga y que pasó por Cuenca pero que acaba de regresar después de seis meses de baja por una lesión de rodilla, anotó diez goles en la primera mitad, solo dos menos que Túnez (17-11).

Túnez intentó remontar (19-15), pero un parcial de 5-1 liderado por Parisini estiró de nuevo la ventaja para terminar con ese histórico 32-25.

Por lo que respecta a España, el equipo de Jordi Ribera llegó ayer a su hotel de Oslo para preparar el debut de mañana (18.00) ante la Chile de Aitor Etxaburu y los hermanos Salinas. Ribera dio fiesta a los suyos por la tarde ya que tenían una sesión de fotos con el Comité Organizador y será hoy cuando vuelvan entrenar.

obligada a declararse en quiebra debido a la falta de garantía y a los graves problemas de liquidez que arrastraba. El club se ha retirado de la Liga noruega así como de Liga de Campeones. Ya estuvo al borde de la quiebra el pasado mes de octubre, pero logró salvarse en extremis gracias a la inyección de una suma de dinero desconocida por parte de inversores locales. DV

EL MUNDIAL

El Mundial de Balonmano de 2025 comenzó ayer y finalizará el domingo 2 de febrero. Un total de 32 selecciones compiten en la cita que se disputa entre Herning (Dinamarca), Varazdin, Porec y Zagreb (Croacia), y Oslo (Noruega). La primera ronda se disputará hasta el lunes 20. Los tres primeros equipos de cada grupo avanzan a la segunda fase y jugarán sus partidos del martes 21 al domingo 26.

Los cuartos de final se disputarán el martes 28 y el miércoles 29 dos turnos: a las 17.30 y a las 20.30.

Las semifinales tendrán lugar el jueves 30 y viernes 31 en el mismo horario que la ronda anterior.

La final, el domingo 2 de febrero a las 18.00 horas.

GRUPO A

1ª jornada. Herning (Dinamarca)
República Checa-Suiza hoy, 18.00
Alemania-Polonia 20.30 (Tdp)

GRUPO B

1ª jornada. Herning (Dinamarca)
Italia-Túnez 32-25
Dinamarca-Argelia 47-22

GRUPO C

1ª jornada. Porec (Croacia)
Francia-Qatar 37-19
Austria-Kuwait X-X

GRUPO D

1ª jornada. Varazdin (Croacia)
Países Bajos-Guinea hoy, 18.00
Hungría-Macedonia del Norte 20.30

GRUPO E

1ª jornada. Oslo
Portugal-Estados Unidos hoy, 18.00
Noruega-Brasil 20.30

GRUPO F

1ª jornada. Oslo
España-Chile mañana, 18.00 (Tdp)
Suecia-Japón 20.30

GRUPO G

1ª jornada. Zagreb
Eslovenia-Cuba mañana, 18.00
Islandia-Cabo Verde 20.30

GRUPO H

1ª jornada. Zagreb
Egipto-Argentina hoy, 18.00
Croacia-Baréin 20.30

MAIN ROAD

Oslo, Zagreb, Herning y Varazdin
Cuatro grupos del 21 al 26

CUARTOS DE FINAL

Oslo y Zagreb
28 y 29 17.30 y 20.30

SEMIFINALES

Oslo y Zagreb
30 y 31 20.30

FINAL

Oslo
2 de febrero 18.00

El Bera Bera se mide al Beti Onak hoy en Bidebieta

Imanol Álvarez insiste en «aprovechar el buen momento y seguir sumando puntos en liga» antes del partido del sábado en Alemania

IRIS MORENO

SAN SEBASTIÁN. El Super Amara Bera Bera retoma la liga esta tarde en la partido de la decimocuarta jornada adelantado por los compromisos europeos del equipo donostiarra. Las de Imañol Álvarez reciben al Beti Onak (19.00) en Bidebieta, ya que hoy se disputa en el Gasca el partido de Eurocup entre el IDK Euskotren y el Sassari. El Super Amara regresa a su antigua pista, que nunca ha dejado de ser su casa. «Hace mucho tiempo que no jugamos aquí y también será un factor a tener en cuenta. Aunque solemos entrenarnos dos días a la semana en esa pista... Por ahí no nos sorprenderá. Las dimensiones, los alrededores, todo eso va a ser diferente en un día de partido. Por un lado, es bonito volver a donde hemos jugado tantas veces. Pero por otro, es algo que vuelve a cambiar la dinámica y esperamos que no nos afecte. Queremos intentar dar continuidad a nuestro buen momento. Creo que el otro día dimos buenas muestras de hacia dónde vamos», celebró Imanol Álvarez.

El ermuarra insiste en la importancia de no despistarse en la competición doméstica. «Es importante seguir sumando. La mejor manera de prepararse para competir en Europa es jugando bien entre semana en liga».

Se muestra tranquilo respecto a cómo gestiona el equipo un calendario tan apretado. «Soy optimista, estamos muy centra-

LIGA GUERRERAS. J. 14

Clasificación

EQUIPOS	PT	J	G	E	P
1. Guardés	22	12	11	0	1
2. Málaga	21	12	10	1	1
3. Super Amara	18	12	8	2	2
4. Porrño	15	12	7	1	4
5. Rocasa	15	12	6	3	3
6. Beti Onak	13	12	6	1	5
7. Aula Valladolid	13	12	6	1	5
8. Granollers	12	11	5	2	4
9. Elche	11	12	4	3	5
10. La Rioja	11	12	5	1	6
11. Elda	6	12	2	2	8
12. Morvedre	6	11	3	0	8
13. Zuazo	2	12	1	0	11
14. Gijón	1	12	0	1	11

das en lo que nos toca. Cuando conseguimos el objetivo europeo, que era este, sabíamos que iban a venir intercalados muchos partidos de Liga y que había que prestarles atención. Veo al equipo capaz, con poco trabajo, de salir a la pista y mejorar lo que haya que mejorar sin prácticamente llevarlo al campo de entrenamiento. Será muy importante el descanso. Prefiero entrar frescas a jugar que con mil ideas nuevas. Se trata de hacer bien lo que ya sabemos hacer. Prepararte para competir mentalmente, creo que ese es el factor más importante».



Imanol Álvarez

Un equipo herido

A Donostia llega el Beti Onak. A pesar de haber perdido su último encuentro ante La Rioja, el conjunto navarro ha completado una buena primera vuelta. «Es un

equipo que hace muy bien las cosas y tiene muy claro su juego. Es muy riguroso en las cosas que hace. De una forma u otra siempre nos crea problemas. Además, seguro que va a ser complicado porque estarán dolidas por la derrota en su casa. Me parece que también será uno de los candidatos a jugar playoff», subrayó Imanol Álvarez sobre el rival.

EN BREVE

CHAMPIONS LEAGUE

El Vipers de Paula Arcos se declara en quiebra

El Vipers Kristiansand noruego, equipo en el que milita la exjugadora del Super Amara Bera Bera Paula Arcos, desaparece. El club tricampeón de Europa lo hizo oficial a través de un comunicado. La junta directiva se ha visto

DIVISIÓN DE HONOR PLATA

El Amenabar Zarautz recibe al colista en casa

El Amenabar Zarautz arranca el 2025 ante su afición tras el parón en el calendario. El polideportivo Aritzbatalde acogerá el sábado (19.30 horas) el partido de la decimosexta jornada que enfrenta al conjunto guipuzcoano con el Dolmenes Antequera. Un duelo entre dos equipos necesitados, se miden el último y el penúltimo clasificado. DV

Zumaiako udala

IRAGARKIA

2025. urterako Ordenantza Fiskal Arantzalearen bigarren aldaketaren hasierako onarpena (Hogar taberna jabetzako prezioak eta Turismo bulegoko produktuen salmenta prezioak).

2024ko abenduaren 19ko, Zumaiako Udaleko Udaltzatza berrututako ohiko Oseko Bilkuran, besteak beste, ondorengo onartu zuen:

2025. urterako Ordenantza Fiskalen bigarren aldaketari hasierako onarpena ematea eta uztailearen 5eko 11/1989 Gipuzkoako Mazienda Lokalen Foru Arauaren 16. artikulua araberako, udaleko iragarki taulan, Gipuzkoako Lurralde Historikoko hedapenik handienetakoa den egunkari batetan argitaratu eta GACn argitaratu hogaia hamar lanegun baldinuneko epean zehar.

ANUNCIO

Aprobación inicial de la segunda modificación de las Ordenanzas Fiscales reguladoras para el año 2025 (Precios bar restauradora Hogar y precios de los productos en venta de la Oficina de Turismo).

En sesión ordinaria del 19 de diciembre del 2024, el Pleno del Ayuntamiento de Zumaiá, aprobó entre otras cuestiones la siguiente:

Aprobar provisionalmente la segunda modificación de las Ordenanzas Fiscales para el año 2025 y exponer al público en el tablón de anuncios, en un diario de los de mayor difusión del Territorio Histórico de Gipuzkoa y en el BOG durante 30 días hábiles, de acuerdo con el artículo 16 de la NF 11/1989 de 5 de julio Reguladora de las Haciendas Locales de Gipuzkoa

Eskerraldea



La BI-734 registra a diario un importante tráfico rodado. Foto. E. Z.

Trapagaran recupera los semáforos de Ugarte de la BI-734

La oposición valora la obra de reinstalación, pero critica la tardanza de casi dos meses en la solución de la incidencia

TRAPAGARAN - Los vecinos del barrio trapagandarra de Ugarte volverán a contar esta próxima semana con un semáforo activo que regule de forma segura la movilidad entre las dos zonas más populosas del enclave, atravesadas por la carretera foral BI-734 (antigua N-634) que se caracteriza por registrar un elevado paso de vehículos -de todas las categorías- convirtiendo su paso en una aventura de riesgo para las y los peatones del vecindario. Según destacaron a DEIA fuentes municipales ya se ha concluido la obra civil de la zan-

ja que permitirá la sustitución de la línea eléctrica -incluido el panel de control- que regula el funcionamiento de este semáforo, vital para la seguridad vial.

"Al ejecutarse la obra se ha descubierto el pésimo estado de la red eléctrica que suministra energía al semáforo por lo que se deberá cambiar íntegramente para garantizar su funcionamiento", señalaron fuentes municipales, que cifraron en "unos 15.000 euros" el coste de esta intervención. Los grupos políticos en la oposición se congratularon por estos trabajos de repa-

AL DETALLE

● **Avería.** El 16 de noviembre un fallo en el cuadro eléctrico de control de los semáforos de la BI-734 en Ugarte alteró la seguridad de los vecinos obligados a cruzar la antigua N-634, que registra una alta densidad de tráfico.

● **Reparación.** Tras conocerse la avería, el Ayuntamiento alquiló dos semáforos de obra para alertar del paso de peatones pero estos quedaron inutilizados al de pocos días por lo que debieron ser retirados. Ayer se concluyó la obra civil y esta semana se hará lo propio con el cableado eléctrico que da servicio a los semáforos.

ración aunque destacaron, no obstante, que la obra ha sufrido una demora "que no se habría producido si la misma se hubiera dado en el centro de Trapagaran, lo que supone una discriminación de los barrios periféricos frente al centro del municipio".

DOS MESES En este sentido recordaron que la avería se produjo el 16 de noviembre del pasado año y tan solo dos días después se dio entrada en el registro a una petición de actuación urgente en la zona para garantizar el tránsito seguro de los vecinos de Ugarte. Un tema que incluso llegó al pleno ordinario de noviembre. Desde el Consistorio se destaca que una vez conocida la avería se intentó agilizar la resolución urgente -incluida la instalación de semáforos de obra que debieron retirarse más tarde por avería- pero se fue dilatando por diferentes causas "ajenas al equipo de gobierno como la huelga de funcionarios o las vacaciones del personal". - E. Zunzunegi

Durangaldea



Fachada de la plaza del mercado de Ermua. Foto. Ayuntamiento de Ermua

Ermua comienza a definir el futuro de la plaza del mercado

El proceso participativo incluye tres sesiones con una primera jornada dirigida a los colectivos locales

Oihane Buruaga

ERMUA - Tal y como se anunció el pasado mes de diciembre, la administración local ermuarra fijó entre sus objetivos para este comienzo de año iniciar un proceso participativo

para definir el uso futuro del edificio que albergaba la antigua plaza del mercado. Y ya ha dado a conocer las primeras fechas. La primera sesión tendrá lugar mañana jueves, día 16, a las 19.00 horas en el propio edificio municipal. "Queremos que

Barakaldo mejora la sala de fitness del polideportivo de Lasesarre

El Consistorio fabril invertirá 284.000 euros en sustituir las máquinas y la ampliación de la sala

BARAKALDO - Próximamente, la sala de fitness del polideportivo de Lasesarre en Barakaldo dará un importante salto cualitativo gracias a la modernización de todas las máquinas que conforman este espacio deportivo y las labores de ampliación del mismo. En estos trabajos, el Ayuntamiento de Barakaldo hará una inversión de 284.000 euros gracias a los cuales las instalaciones deportivas de

Lasesarre contarán con una sala de fitness con máquinas de última generación y, además, el espacio pasará a tener una superficie de aproximadamente 500 metros cuadrados. Se prevé que toda la nueva maquinaria esté disponible para el próximo mes de octubre y que la ampliación de la sala sea una realidad para finales de año.

En el caso concreto de las máquinas de esta sala de fitness, se apostará por introducir "dispositivos de última generación que permitan desarrollar y entrenar todos los grupos musculares". Además, también destaca la sustitución de todos los equipos cardiovasculares. Desde la institución local se

ha optado por que la inmensa mayoría de las máquinas pertenezcan a un mismo fabricante para, de este modo, mejorar el mantenimiento de las mismas. "Se trata de máquinas y material modernos, de última generación que proporcionarán servicios más completos y de mayor calidad para los y las usuarias de Barakaldo Kirolak", indicó Iñigo Asensio, presidente de Barakaldo Kirolak.

Por su parte, fruto de los trabajos de la ampliación de la sala de fitness, este espacio en el polideportivo de Lasesarre pasará de los 385 metros cuadrados con los que cuenta en la actualidad a los 510 que tendrá a finales de año. - M. A. Pardo

Berriz retoma el programa de ocio 'Zapatuetan Berriz' dirigido a txikis y jóvenes

El espacio de ocio en euskera regresa el 25 de este mes y en cada turno habrá un máximo de 70 plazas disponibles

BERRIZ - El espacio de ocio en euskera *Zapatuetan Berriz*, dirigido a txikis y jóvenes berriztarras está de vuelta y a partir del próximo 25 de enero se llevarán a cabo diferentes actividades para el alumnado que comprende desde 4º de Educación Infantil a 6º de Educación Primaria. Impulsado por la administración local, el objetivo principal de este

espacio de ocio "es fomentar el uso del euskera de una manera lúdica y divertida en el tiempo libre y con las amistades, a la vez de hacer posible salir de los grupos habituales y conocer nuevas compañías", explican responsables municipales.

De esta manera, se ofrece a las personas participantes un tiempo de ocio educativo; trabajando la integración, la paridad y la igualdad de oportunidades. "Y junto a ello, conocer y respetar el entorno de Berriz, fomentar la diversidad cultural e impulsar el desarrollo psicomotor, cognitivo, crítico, emocional y afectivo de los y las niñas", añaden.

El apunte

- **Plaza del mercado.** El Ayuntamiento inicia el proceso participativo para definir los usos futuros de la antigua plaza del mercado.
- **16 de enero.** La primera sesión dirigida a colectivos locales tendrá lugar mañana jueves, día 16, a las 19.00 horas.
- **23 de enero.** La jornada volverá a estar dirigida a los colectivos locales.
- **13 de febrero.** A las 19.00 horas tendrá lugar una sesión abierta a toda la ciudadanía para poder compartir ideas

utilizando post-it que serán recogidos en un mural colaborativo.

La segunda sesión está programada para el jueves, 23 de enero, también en la plaza del Mercado y a la misma hora, y continuará recogiendo las aportaciones de los colectivos locales.

Además, el proceso incluirá una sesión abierta a toda la ciudadanía, que se celebrará el jueves, 13 de febrero en el mismo emplazamiento (19.00 horas). Esta sesión será una oportunidad para que cualquier vecino o vecina de Ermua pueda participar y compartir sus ideas sobre el futuro de este espacio.

“El Ayuntamiento anima a todos los colectivos locales y a toda la ciudadanía a participar y formar parte de esta iniciativa que busca garantizar que las decisiones sobre el futuro del municipio se tomen de manera colaborativa”, apuntó la primera edil en referencia a la importancia de este proceso. “Es fundamental escuchar las ideas de quienes mejor conocen la realidad de Ermua. La opinión de nuestros colectivos será clave para definir un proyecto que sea ilusionante y sostenible”, añadió.

MÁS PARTICIPACIÓN La escucha activa y el diálogo son uno de los ejes del equipo de gobierno y los procesos participativos han estado y están muy presentes también en las cuentas del presente ejercicio. En este apartado, gracias a un proceso de participación ciudadana se ratificó que la mejora de la movilidad y la accesibilidad es una de las principales preocupaciones de la ciudadanía.

Por ello, a lo largo del año se llevarán a cabo diversos proyectos en respuesta a las demandas de la ciudadanía. Destaca, por ejemplo, el nuevo ascensor que se construirá en el barrio de San Antonio, la mejora del alumbrado público y la regeneración de espacios y edificios municipales, en cuyo apartado se enmarca el proyecto para revitalizar la plaza del Mercado con una inversión de 44.000 euros. ●

la plaza del mercado se convierta en un espacio que refleje las necesidades y aspiraciones de nuestra comunidad. Este proceso participativo es una oportunidad para construir juntos un lugar que sea de todos y para todos”, volvió a recalcar la alcaldesa de la localidad, Beatriz Gámiz.

A través de este proceso, el Ayuntamiento busca recoger ideas, propuestas y opiniones de la población y, en especial, de colectivos locales, asegurando que este espacio histórico sea transformado en un lugar que responda a las expectativas y demandas de quienes forman parte de la villa.

En lo que respecta a la reunión inicial, los colectivos que asistan a la jornada de mañana participarán en una primera dinámica de *brainstorming* [compartir ideas] en la que podrán compartir sus propuestas



Una de las salidas de ‘Zapatuetan Berriz’. Foto. Berrizko Udala

Las actividades del programa incluyen actividades como papiroflexia, actividad física, herri kirolak, paseos, taller de circo, disfraces y juegos lúdicos. Todos los horarios están disponibles en la web municipal

(www.berriz.eus) y el último día de inscripción para esta actividad gratuita será el lunes día 20. En cada turno habrá un máximo de 70 plazas por lo que si fuera necesario se asignarán por sorteo. - O. B.

Eskuinaldea

Getxo y Leioa preparan sus concursos de Santa Águeda

El plazo para inscribirse en los certámenes de agrupaciones del 4 de febrero ya está abierto

GETXO – Getxo y Leioa afinan ya gargantas para Santa Águeda, que se celebrará el 4 de febrero. Los dos ayuntamientos han abierto el plazo de inscripción para sendos concursos de canciones que empararán de tradición las calles de ambas localidades.

En Getxo, los grupos escolares actuarán, por la mañana, en horario académico el propio día 4. Podrán inscribirse en el certamen tanto los propios centros como las asociaciones de madres y padres. El número mínimo de integrantes será de 15 personas y todas las formaciones recibirán una dieta en concepto de participación. Por su parte, las agrupaciones de adultos y mixtas actuarán en dos zonas (Romo-Las Arenas y Andra Mari-Algorta) a partir de las 18.00 horas. Además, a las 20.00 horas, los coros participantes realizarán actuaciones en las plazas Estación de Algorta y Santa Eugenia (Romo). Al igual que en el caso de las agrupaciones escolares, será requisito indispensable reunir a un número mínimo de 15 personas por grupo y se destinarán dietas de participación a cada una de las formaciones inscritas.

Leioa también divide en dos categorías su concurso: grupos de hasta los 16 años y de 16 años en adelante. En cuanto al número de integrantes, los coros deberán estar formados por al menos 12 personas y podrán estar compuestos por voces e instrumentos. Todos los grupos que cumplan con los requisitos recibirán una compensación económica por su participación, y los mejores serán reconocidos con premios en metálico, trofeos y diplomas. Para determinar los ganadores el jurado valorará aspectos como la calidad vocal, la creatividad, la ambientación de los grupos participantes o la igualdad (número de integrantes e inclusión de diferentes sexos y edades), entre otras cuestiones. A los participantes se les asignará una hora concreta, dentro del espacio que ellos decidan, para que canten ante el jurado. La idea es que haya actuaciones en Lamiako, Pinueta-Ibaiondo, el centro urbano, San Bartolomé/Basaez-Artatzagana y Kandelazubieta-Udondo. - M. H.

Enkarterri

Los premios Karrantza Naturala distinguen a Mutur Beltz y ‘Toñito’

El acto de entrega tendrá lugar el domingo desde las 12.00 horas en la Kultur Etxea de Concha

KARRANTZA – Desde 2006 los premios Karrantza Naturala reconocen a principios de año la trayectoria de personas o asociaciones ligadas al valle. Pues bien, ya se conoce la identidad de los laureados que recibirán su reconocimiento este domingo a partir de las 12.00 horas en la Kultur Etxea de Concha.

Por un lado, se reconocerá la trayectoria de Mutur Beltz, el proyecto “surgido en 2013 como una historia de amor entre Laurita Siles y Joseba Edesa que, uniendo y fortaleciendo sus inquietudes y pasiones, han creado una forma de vivir, un proyecto de vida en torno al mundo rural focalizado en la cultura pastoril, la oveja carranzana y el arte”. Todo ello, con la lana como hilo

conductor. Una trayectoria que ha contribuido a “acercar el universo urbano y cultural al valle y poner en valor uno de nuestros símbolos más importantes: la oveja carranzana, realzando la importancia del pastor, su entorno y su materia prima y la lana –hoy en desuso–” que Mutur Beltz reconvierte en piezas únicas. Líneas de ropa y complementos o la Residencia Artística del Buen Vivir forman parte de esta iniciativa, recientemente galardonada con un Premio Nacional de Artesanía al Emprendimiento.

Por su parte, “la llegada de Antonio Martínez Pereda, Toñito al CEIP Kontxa HLHI convirtió la tarea de conserje en una figura de incuestionable valor que ha jugado un papel importantísimo en la vida de las niñas y de los niños y, por ende, de las familias carranzanas, durante los últimos 36 años”. También perteneció al CD Karrantza y actualmente forma parte de Karrantza Harana Mendi Taldea. - E. Castresana



ATE IREKIAK

Unibertsitate Graduak





INGENIARITZA
 Arrasate URTARRILAK 18
 Galarreta EKO Campus URTARRILAK 18 (Orona Ideo)
 Bilbao AS Fabrik URTARRILAK 18
 Goierri-Ordizia URTARRILAK 18

ENPRESA KUDEAKETA
 Bilbao AS Fabrik OTSAILAK 1
 Oñati OTSAILAK 1
 Bidasoa-Irun OTSAILAK 1

EKINTZAILTZA
 Bilbao BBF URTARRILAK 25
 Bidasoa-Irun URTARRILAK 25
 Oñati URTARRILAK 25

HEZKUNTZA
 Eskoriatza OTSAILAK 8
 Bilbao AS Fabrik OTSAILAK 8

KOMUNIKAZIOA
 Aretxabaleta OTSAILAK 8

HUMANITATEAK
 Bilbao AS Fabrik OTSAILAK 8

GASTRONOMIA
 Basque Culinary Center
 Donostia MARTXOAK 8

Eman izena!

www.mondragon.edu/ate-ireklak-gra



Learning from reality